Naciones Unidas A/75/365



Distr. general 29 de septiembre de 2020 Español Original: inglés

Septuagésimo quinto período de sesiones

Temas del programa 19, 24, 25 b) y 128

Desarrollo sostenible

Erradicación de la pobreza y otras cuestiones de desarrollo

Actividades operacionales para el desarrollo: cooperación Sur-Sur para el desarrollo

Fortalecimiento del sistema de las Naciones Unidas

Carta de fecha 28 de septiembre de 2020 dirigida al Secretario General por el Representante Permanente de China ante las Naciones Unidas

Siguiendo instrucciones de mi Gobierno, tengo el honor de transmitirle adjunto el "Comunicado de prensa del Presidente de la videoconferencia de alto nivel sobre la erradicación de la pobreza y la cooperación Sur-Sur con motivo del 75º aniversario de las Naciones Unidas" (véase el anexo). La conferencia fue convocada por China en colaboración con el Departamento de Asuntos Económicos y Sociales y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo, y contó con la participación de representantes de alto nivel de 13 países en desarrollo. Transmite un mensaje firme de refuerzo del multilateralismo y la solidaridad y la cooperación internacionales para superar la pandemia de enfermedad por coronavirus (COVID-19), y da impulso a la cooperación internacional para el desarrollo con miras a poner fin a la pobreza y acelerar la implementación de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible.

Le agradecería que tuviera a bien hacer distribuir la presente carta y su anexo como documento de la Asamblea General, en relación con los temas del programa 19, 24, 25 b) y 128.

(Firmado) Zhang Jun
Embajador Extraordinario y Plenipotenciario y
Representante Permanente de la República Popular
China ante las Naciones Unidas



Carta de fecha 28 de septiembre de 2020 dirigida al Secretario General por el Representante Permanente de China ante las Naciones Unidas

Comunicado de prensa del Presidente de la videoconferencia de alto nivel sobre la erradicación de la pobreza y la cooperación Sur-Sur con motivo del 75° aniversario de las Naciones Unidas

La videoconferencia de alto nivel sobre la erradicación de la pobreza y la cooperación Sur-Sur fue convocada por China en colaboración con el Departamento de Asuntos Económicos y Sociales y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) el 26 de septiembre de 2020, con motivo del 75º aniversario de la fundación de las Naciones Unidas. El Consejero de Estado y Ministro de Relaciones Exteriores de la República Popular China, Wang Yi, presidió la reunión. La Vicesecretaria General, Amina Mohammed, el Secretario General Adjunto de Asuntos Económicos y Sociales, Liu Zhenmin, el Administrador del PNUD, Achim Steiner, el Vice Primer Ministro de Uzbekistán y los ministros de relaciones exteriores u otros representantes ministeriales de Camboya, Egipto, Filipinas, Guyana (Presidencia del Grupo de los 77), las Islas Salomón, Kazajstán (Presidencia del Grupo de Países en Desarrollo sin Litoral), Myanmar, el Níger, el Perú, la República Democrática Popular Lao, Sudáfrica (Presidencia de la Unión Africana) y Uganda (Presidencia del Comité de Alto Nivel sobre la Cooperación Sur-Sur) asistieron a la reunión e hicieron uso de la palabra.

El tema general de la conferencia fue "Hacia un futuro común para los países en desarrollo: promover la erradicación de la pobreza y el desarrollo sostenible mediante una mayor cooperación Sur-Sur". Los asistentes de alto nivel examinaron a fondo la cuestión y llegaron a un amplio consenso sobre la importancia de reforzar la solidaridad e intensificar la cooperación Sur-Sur para combatir la enfermedad por coronavirus (COVID-19) y resolver los problemas económicos y sociales comunes que afrontan los países en desarrollo con miras a alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible.

En la reunión se expresó preocupación por los efectos negativos de la COVID-19 en el bienestar humano y el desarrollo socioeconómico mundial y se subrayó la necesidad de que todos los países permanecieran unidos, concedieran prioridad al desarrollo y actuaran de manera concertada. En la reunión se exhortó a la comunidad internacional a que renovara su compromiso con el multilateralismo, defendiera el papel primordial de la Agenda 2030 en la cooperación internacional para el desarrollo, otorgara prioridad a la erradicación de la pobreza en todas sus formas, aumentara su ayuda a los países en desarrollo, en particular a los países de África, los países menos adelantados, los países en desarrollo sin litoral y los pequeños Estados insulares en desarrollo para superar la pandemia e implementar la Agenda 2030, y prestara más apoyo a la intensificación de la cooperación Sur-Sur en la nueva era.

En la reunión se pidió que se revitalizaran las alianzas internacionales para el desarrollo y se acogió con beneplácito la Iniciativa de la Franja y la Ruta y otras iniciativas de cooperación regional e internacional que contribuyen a la implementación de la Agenda 2030. En la reunión también se pidió que se creara un entorno de desarrollo menos cerrado y más inclusivo para los países en desarrollo, y se destacó la importancia fundamental, especialmente frente a la pandemia, de mantener los mercados abiertos y resolver las perturbaciones en las cadenas mundiales de suministro. Los asistentes de alto nivel destacaron la necesidad de ampliar la intervención de los países en desarrollo en la gobernanza económica

2/3 20-12792

internacional y de hacer que su voz se escuche más, así como de permitir que esos países tengan una mayor participación en las cadenas de valor mundiales.

En la reunión se reiteró que la cooperación Sur-Sur, más que sustituir a la cooperación Norte-Sur, la complementa, y se instó a los países desarrollados a que cumplieran sus compromisos incumplidos en materia de asistencia exterior para el desarrollo y a que redoblaran sus esfuerzos por desempeñar un papel significativo en la erradicación de la pobreza en todas sus formas y dimensiones. Los asistentes de alto nivel expresaron su voluntad de intensificar la cooperación Sur-Sur, tanto en los ámbitos tradicionales como en los nuevos, incluida la economía digital, para acelerar la transformación estructural de la economía y su modernización, apoyar el ascenso colectivo del mundo en desarrollo y construir una comunidad en el Sur unida por un futuro común.

En la reunión se subrayó la importancia de apoyar la función rectora de las Naciones Unidas en la coordinación de la implementación de la Agenda 2030 en todo el mundo y se reconoció el papel indispensable del Grupo de los 77 y China en el fomento de la cooperación Sur-Sur en pro de los intereses comunes del mundo en desarrollo. Los asistentes de alto nivel alentaron a los fondos, programas, organismos especializados y comisiones regionales de las Naciones Unidas, así como a los equipos de las Naciones Unidas en los países, a que siguieran esforzándose por movilizar más recursos y prestar un mayor apoyo normativo y técnico a los países en desarrollo.

Los asistentes de alto nivel acogieron con satisfacción los informes titulados "Eradication of Extreme Poverty: China's Practices Report" (Prácticas de China para la erradicación de la pobreza) y "Big Earth Data in Support of the Sustainable Development Goals Report" (Macrodatos de observación de la Tierra en apoyo de los Objetivos de Desarrollo Sostenible), publicados en 2020 por China, y expresaron su reconocimiento por los esfuerzos de buena fe y las inteligentes propuestas de los países asistentes y los organismos de las Naciones Unidas para promover la erradicación de la pobreza, la cooperación Sur-Sur y el logro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Los asistentes de alto nivel aplaudieron las iniciativas y medidas anunciadas por el Presidente de China, Xi Jinping, en los actos de alto nivel para conmemorar el 75° aniversario de la fundación de las Naciones Unidas. En opinión de los participantes en la reunión, esas iniciativas y medidas constituyen otra vívida demostración del compromiso de China con el multilateralismo, su apoyo de larga data a las Naciones Unidas y a la cooperación Sur-Sur, y sus continuas contribuciones a la Agenda 2030 y al desarrollo común del mundo en desarrollo. En la reunión también se encomiaron las iniciativas y propuestas sobre la promoción de la cooperación Sur-Sur y el desarrollo sostenible presentadas por los dirigentes de otros países representados con motivo del 75° aniversario de las Naciones Unidas, que dan un fuerte impulso al multilateralismo y a la solidaridad y la cooperación internacionales para superar la pandemia, poner fin a la pobreza y acelerar la implementación de la Agenda 2030.

20-12792